

Separar para aprovechar



TEMBI'URÃ

SIN DESPERDICIO

¿Por qué es importante reciclar alimentos y residuos?

En el mundo de hoy, se desperdician muchos alimentos.

Un tercio del total de alimentos producidos en todo el mundo terminan como desperdicios.

Muchos de estos alimentos que terminan en la basura, aún están en condiciones de ser consumidos.

El desperdicio diario de alimentos del Mercado de Abasto de Asunción se encuentra entre 20 y 40 toneladas diarias, pudiendo alcanzar las 50 toneladas en algunos días, según datos de la administración del Mercado de Abasto (informe de setiembre de 2016). El 85% de esta cantidad es desperdicio de "mermas" de materia prima de frutas, verduras y hortalizas. Esto equivale a unos 90.000 platos de comida.

Si consideramos lo que se vende y compra, las frutas y verduras que se encuentran con algún daño en su apariencia (golpeadas, cortadas), ya son descartadas para la venta. Pero esto no significa que sí o sí hayan perdido sus nutrientes o que deban ser tiradas a la basura. Por eso, es muy importante que, en toda la cadena de suministro de alimentos (que incluyen las fases de producción, comercialización y consumo) se adopten hábitos que impidan tirar frutas, verduras y hortalizas que "no tienen buen aspecto".



¿Qué pueden hacer los comerciantes que dejan de lado frutas, verduras y hortalizas que no cumplen con el criterio de buen aspecto?



Primero, no tirarlas a la basura, porque si **se depositan en contenedores** dejarán de estar aptas para el consumo humano.



Comercializarlas o donarlas a personas/ entidades que realizan reciclado de frutas, verduras y hortalizas; ya que muchos de dichos alimentos aún pueden estar en condiciones de ser consumidos. Así, se está aumentando la disponibilidad de alimentos, haciendo posible que más personas puedan tener acceso a los mismos.



En el caso de productos que definitivamente ya no pueden utilizarse para el consumo (por estar ya en estado de descomposición), aquí recién esos alimentos se convierten en residuos.

En este caso, es propicio SEPARAR LOS RESIDUOS.

SEPARAR RESIDUOS: UNA FORMA DE FAVORECER EL RECICLADO Y DE CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE Y LA SALUD

La separación de residuos trae varios beneficios. Algunos de ellos son los siguientes:

Facilita el reciclado de los residuos, tanto los orgánicos como los inorgánicos.

ORGÁNICO



INORGÁNICO



Los orgánicos pueden destinarse a la elaboración de compostajes (abonos) y biogás; y los inorgánicos son más fáciles de reutilizar si no están mezclados con los orgánicos.



Al aislar adecuadamente los residuos orgánicos y al no dejarlos en la intemperie, se evita la contaminación del aire, esto permite el cuidado de la salud y del medio ambiente.



El manejo y la gestión de los residuos, son más sencillos cuando se hace una separación al menos entre residuos orgánicos e inorgánicos.

Así, no todos los residuos terminan en vertederos, sino que una buena parte puede terminar yendo a procesos de reciclado.

El desarrollo de una cultura de separación de residuos puede dar impulso a la creación y desarrollo de iniciativas públicas y privadas de reciclado.



El reciclado de residuos orgánicos e inorgánicos favorece el desarrollo socioeconómico:

- genera puestos de trabajo;
- se reduce el uso y extracción de recursos naturales que son limitados;
- se desarrolla una economía más sostenible y respetuosa del medio ambiente.



Este material ha sido elaborado con el apoyo financiero de la Unión Europea.
Su contenido es responsabilidad exclusiva de Decidamos, Campaña por la Expresión Ciudadana
y no necesariamente refleja los puntos de vista de la Unión Europea.



Decidamos
París 1031
(021) 425 850
comunicacion@decidamos.org.py
soberaniaalimentaria.org.py